

Sehr geehrter Herr Staatssekretär (Andreas) Bothe,
sehr geehrte Teams aus den teilnehmenden Einsatzstellen,
sehr geehrte Freiwillige,
meine sehr geehrten Damen und Herren,

im Namen der Stadt Mülheim an der Ruhr heiÙe ich Sie
herzlich in unserer Stadthalle willkommen!

Mit dieser Abschlussveranstaltung ehren wir die
Absolventinnen und Absolventen der „Freiwilligendienste
Kultur und Bildung“ des Jahrgangs 2017/2018 und
überbringen ihnen unsere herzlichen Glückwünsche!

Ein spannender Lebensabschnitt geht nun für Sie zu Ende
und Sie dürfen mit Stolz auf Ihren einjährigen Einsatz
zurückblicken!

Sie haben einen intensiven Einblick in spannende
Arbeitsbereiche erhalten,
haben sich persönlich weiterentwickelt und
vielleicht neue Perspektiven für Ihre berufliche Zukunft
gewonnen.

Das ist die eine Seite...

Auf der anderen Seite hat unser Gemeinwesen durch Ihren
freiwilligen Einsatz enorm gewonnen!

Sie waren bereit, Zeit zu investieren, sich einzubringen, sozialen und kulturellen Projekten zu dienen (und damit dem Gemeinwohl oder weniger sperrig: uns allen). Das ist nicht selbstverständlich und verdient großen Respekt!

Eine funktionierende, menschengerechte Gesellschaft braucht aktive Bürgerinnen und Bürger wie Sie, die freiwillig Verantwortung übernehmen und dazu beitragen, unser Miteinander besser und lebenswerter zu gestalten.

Und was mich besonders freut ist, dass das Interesse an dem einjährigen kulturellen Engagement in Nordrhein-Westfalen ausgesprochen groß ist und auch in Mülheim an der Ruhr stetig wächst.

Daher danke ich auch den Kultur- und Bildungseinrichtungen, die in diesem Jahr 280 Einsatzstellen für die Freiwilligen zur Verfügung gestellt haben.

Es sind, wie wir uns hier überzeugen konnten, tolle Projekte und beeindruckende Arbeiten in großer Vielfalt entstanden, von denen alle nur profitieren konnten!

Ich wünsche Ihnen, den diesjährigen Absolventinnen und Absolventen,...

alles Gute für Ihre persönliche und berufliche Zukunft! Dem Projekt „Freiwilligendienste in Kultur und Bildung“ weiterhin viel Zuspruch und Erfolg!

Ich darf das Wort nun weitergeben an Staatssekretär
Andreas Bothe...